

Projektkatalog 2015 – Gustav-Adolf-Werk e.V.**SONDERSAMMLUNG****Fonds „Bedrängte und verfolgte Christen“****Wiederaufbau der zerstörten evangelischen Kirche in Mallawi, Ägypten**Antragsteller

Presbyterianische Kirche Ägypten. Verantwortlich: Pfarrer Dr. Tharwat Kades, P.O.Box 1248, Cairo 11221, ÄGYPTEN, Tel.: (0020 2) 591 54 48, Fax: (0020 2) 591 82 96, E-Mail: thkades@yahoo.de

„Die evangelische Kirche in Mallawi, in der ich getauft und konfirmiert wurde, gehört zu den 63 Kirchen, die im August 2013 von Islamisten angegriffen, geplündert und in Brand gesetzt wurden. Die Ausschreitungen standen vor dem Hintergrund der Absetzung von Präsident Mursi“, berichtet Pfarrer Dr. Kades, der als pensionierter Pfarrer die 300 Familien starke evangelische-koptische Kirchengemeinde in Mallawi betreut.

Urheber der antichristlichen Gewaltwelle waren die Moslebrüder des abgesetzten ägyptischen Staatspräsidenten. Sie nutzten die Zusammenstöße, die sie sich mit der Polizei lieferten, um mit brutaler Gewalt gegen die Christen des Landes vorzugehen. Bei den Unruhen kamen laut offiziellen Regierungsangaben mehr als 600 Menschen ums Leben. Mehrere tausend Menschen wurden verletzt. „Nach 2011 haben viele Christen das Land verlassen“, sagt Pfarrer Dr. Kades. „Wir erleben, wie Christen, die seit jeher die ägyptische Gesellschaft mitgeprägt haben, an den Rand gedrängt werden. Wir wollen aber bleiben. Es ist unsere Heimat.“

Ca. 10 % der Bevölkerung gehören der koptischen Minderheit an. Davon gehören 1 % zur Presbyterianischen Kirche, die sich im 19. Jahrhundert im Land etablierte und 1958 eine selbständige Kirche wurde. Sie unterhält Schulen und Krankenhäuser und pflegt intensive Kontakte nach Nordamerika und zum Evangelischen Missionswerk. Mit ihrem sozialen Engagement will sie versöhnend zwischen Muslimen und Christen wirken.

Projektbeschreibung

Die evangelische Kirche in Mallawi wurde komplett zerstört, ebenso das Pfarrhaus. Beides muss wieder aufgebaut werden. Derzeit werden die Gottesdienste in einem Gemeindesaal gefeiert. „Unsere Kirchen kann man zerstören“, sagt Pfarrer Dr. Kades. „Trotz allem müssen wir uns immer wieder sagen. Die wahre Kirche ist in unserem Herzen. Die kann keiner zerstören.“ Damit diese Botschaft der Freiheit des Evangeliums weiter in Ägypten hörbar bleibt, wollen wir bei dem Wiederaufbau der Kirche in Mallawi helfen.

Weiterer Unterstützer des Projektes ist das Evangelische Missionswerk.

PROJEKTFÖRDERUNG

€ 15 000